



Pepe Grillo



Ya se ve mal

Las tensiones aumentan al interior de la coalición gobernante. Hay señales que apuntan a eventuales desprendimientos en el futuro próximo.

Ante los arreglos en el Congreso entre los jefes políticos de los partidos de la alianza, que trasladaron hasta el 2030 la entrada en vigor de la ley contra el nepotismo y la no reelección, hasta que concluya el gobierno del Segundo Piso de la 4T, la presidenta Sheinbaum dijo que se vería mal que antes, en el 2027, un partido promoviera a un pariente del mandatario en turno para ocupar su lugar.

Lo importante es que el cambio quede en la Constitución consideró la doctora Sheinbaum. Eso es lo sustantivo, de acuerdo, pero la pequeña revuelta pue-

de ser el biombo que impida ver un desacuerdo mayor de personajes que tienen su propia agenda que, en ocasiones como ésta, difiere de la agenda de la presidenta.

Toros y gallos

Faltan sólo 12 días para que la iniciativa ciudadana que pretende prohibir las corridas de toros y las peleas de gallos en la Ciudad de México sea votada por las y los diputados del Congreso local, pero el dictamen dejará fuera a los gallos porque el recurso se quedó corto en cuanto al tema gallístico.

Durante el parlamento abierto tampoco se habló contra las peleas de gallos sino a favor de ellas y fueron defendidas con más elementos que quienes abogaron por la fiesta bra-

va. Se espera que el dictamen quede listo en los próximos días.

Respecto a que se realice una consulta (tanto a pueblos y barrios como una ciudadana) el Tribunal Electoral capitalino no es competente, pero preocupa que la autoridad suprema de este órgano, el magistrado Armando Ambríz, es muy cercano a una familia de políticos vinculados a la tauromaquia, los Haces.

Partido en dos

En la plenaria que sostuvieron este miércoles los diputados de Morena, en la elección de Ernesto Prieto Gallardo como representante del partido ante el INE, quedó claro que el coordinador de los morenistas, Ricardo Monreal, no cuenta con el consenso mayoritario de los legisladores.

La votación se dividió: el grupo del también presidente de la Jucopo y del legislador Sergio Gutiérrez logró 115 votos, mientras que los vicecoordinadores de Morena, Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar obtuvieron 112 votos.

Prieto Gallardo ha enfrentado acusaciones directas de la madre de su hija pe-

queña de ser un deudor de la pensión alimenticia, lo que él desmiente hasta por los codos.

Crece empleo turístico

El mejor programa social es contar con un empleo formal, de ahí la relevancia del sector turístico del país que da empleo a casi 5 millones de personas, sobre todo mujeres y jóvenes, lo que convierte al turismo en una actividad prioritaria.

Con datos oficiales se afirma que el turismo cerró el año 2024 con el 9.2 por ciento del empleo total del país. La buena nueva es que el turismo da resultados positivos en corto plazo, de modo que esta cifra puede crecer en los próximos meses.

El turismo genera divisas frescas todos los días y todas las noches por lo que las campañas de promoción, para consolidarse en un mercado muy competitivo, no deben considerarse un gasto, sino una inversión. México está dotado integralmente para el turismo, es una oportunidad que no puede dejarse pasar.

pepegrillo@cronica.com.mx